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Abo Gestion forestière à Genève

L’abattage de vieux marronniers suscite
l’émoi à Genthod
Une cinquantaine d’arbres vont être coupés dans le parc Lullin. Une pétition a été
lancée, l’État explique sa démarche.
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Le grand et vieux marronnier en bas du parc, à l’entrée, pourrait disparaître si ses hautes branches
surplombant la route représentent un danger.
LUCIEN FORTUNATI
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La pétition qui tourne depuis quelque temps à Genthod comporte un titre sans

équivoque: «Non à l’abattage des arbres au parc Lullin!» Lancée par des habitants,

elle a déjà récolté près de 300 signatures. Raison de cette levée de boucliers? Le

Canton, qui est propriétaire de cette campagne, envisage d’y couper une cinquan-

taine d’essences. Et parmi elles, une dizaine de grands marronniers, dont plusieurs

sont centenaires.

«Beaucoup d’habitants ont grandi avec ces
marronniers. Ils les ont toujours vus; enfants,

ils venaient ramasser les marrons en automne.»
Rachael Reilly, pétitionnaire

Pour les pétitionnaires, cette décision est absurde. «J’ai croisé un employé de l’État

qui m’a dit que les arbres n’étaient pas malades, mais qu’il fallait les couper en rai-

son de la biodiversité, indique Rachael Reilly, fer de lance de la contestation. ça m’a

choquée! Ces marronniers, en bas du parc, fournissent beaucoup d’ombre. Et avec

le dérèglement climatique, on en aura de plus en plus besoin. Par ailleurs, ce sont

de grands arbres, et ce sont ceux-là qui stockent le plus de carbone.»

Sauver les anciens arbres

À ces arguments «naturels» s’ajoute le choc émotionnel. «Beaucoup d’habitants ont

grandi avec ces marronniers, poursuit-elle. Ils les ont toujours vus; enfants, ils ve-

naient ramasser les marrons en automne.» Rachael Reilly enfonce le clou: «Dans

votre journal, en juin, un ingénieur forestier, Ernst Zürcher, a dit combien il était

important de sauver les anciens arbres, de les conserver. Alors pourquoi abattre

ceux-là? On aimerait comprendre quelle politique poursuit l’État, qui plus est dans

un parc très fréquenté.»
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Du côté de la Mairie, on s’interroge aussi. «L’un des marronniers, c’est vrai, pour-

rait tomber sur la route, relève le maire, Joël Schmulowitz. Mais l’État nous dit qu’il

faut supprimer les autres parce qu’ils font de l’ombre à d’autres espèces indi-

gènes… Le parc Lullin appartient au Canton, il gère la partie forestière, mais c’est

nous qui l’entretenons au niveau de la propreté et des cheminements.»

Séance publique en septembre

Pour expliquer sa démarche, l’Office cantonal de l’agriculture et de la nature

(OCAN) a proposé à la Mairie d’organiser une séance publique sur place, dans le

parc Lullin. Elle aura lieu le 20 septembre prochain. En attendant, Patrik Fouvy, di-

recteur du Service du paysage et des forêts, informe sur les futurs abattages: «Ils

s’inscrivent dans le cadre de la gestion des forêts, dans lesquelles nous assurons un

entretien régulier.»

Une vue de la campagne Lullin: un parc selon les habitants de Genthod, mais aussi dans sa partie
basse une forêt qu’il s’agit d’entretenir, explique l’État.
LUCIEN FORTUNATI
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«D’autres arbres, qui ont déjà plusieurs mètres
de haut, poussent sous ceux que nous

envisageons de couper. Il faut leur faire de la
place.»

Patrik Fouvy, directeur du Service cantonal du paysage et des forêts

Une trentaine d’arbres sont visés: «Une dizaine de marronniers et d’autres es-

sences, tels des érables, des robiniers, des frênes… Cette forêt est dans un cycle de

renouvellement. D’autres arbres, qui ont déjà plusieurs mètres de haut, poussent

sous ceux que nous envisageons de couper. Il faut leur faire de la place. Par

ailleurs, les marronniers deviennent cassants quand ils vieillissent. Or, ici, certains

sont situés le long des cheminements.»

Le repère du parc

Patrik Fouvy assure comprendre l’émoi des Gentousiens: «On coupe assez réguliè-

rement des marronniers dans le canton, mais ça frappe peut-être davantage les

gens parce que ce sont de grands arbres. C’est le cas dans la campagne Lullin pour

celui qui est situé le long de la route. C’est un repère, il marque l’entrée du parc de-

puis très longtemps.»

Bien que magnifique, ce marronnier-là, on l’a dit, ne semble pas en bon état. C’est

pourtant celui qui pourrait échapper aux tronçonneuses! «Il ne s’agit pas ici d’un

abattage d’urgence. On est dans la prévention, car ses branches surplombent la

route, souligne Patrik Fouvy. Mais s’il n’est pas malade, on est ouvert à la discus-

sion.» Rendez-vous le 20 septembre…
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Vous avez trouvé une erreur? Merci de nous la signaler.

Xavier Lafargue est journaliste professionnel depuis 1985. Après quinze ans passés dans des
rubriques sportives, il a opté pour l'information locale. Il travaille depuis 2008 au sein de la rubrique
genevoise de la Tribune de Genève, rubrique qu'il a dirigée durant six ans avant de revenir à
l'écriture. Plus d'infos
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Ces points de couleur rouge sont apparus ces derniers temps sur une cinquantaine d’arbres, petits et
gros, du parc Lullin. Ils signalent que l’essence pourrait être abattue.
LUCIEN FORTUNATI
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